
Tschechisch vs. tschechisch 

 

 

 

Alle zu einem mehrteiligen festen Namen gehörenden Adjektive, 
Partizipien, Pronomen   
    oder Zahlwörter  schreibt man groß.  
 

das Kap der Guten Hoffnung, der Schiefe Turm von Pisa  

Institut für Angewandte Physik,   

Börsenverein des Deutschen Buchhandels;  

 

 

In Zusammensetzungen mit Bindestrich werden Nomen 
großgeschrieben.  Das erste Wort einer Zusammensetzung schreibt man 
auch dann groß,  wenn es kein Nomen ist.  

 Zum Beispiel:    Mehrzweck-Küchenschrank,  Kupfer-Gold-Legierung;  
                                      Schwimm-Meisterschaft;  
                                      Pro-Kopf-Verbrauch,  Ad-hoc-Ergebnis.  
   

das ist typisch deutsch (für die Deutschen charakteristisch) 

mit jmdm. d. reden/sprechen (ugs.; jmdm. offen, unverblümt die Meinung sagen): mit dem musst du 

mal d. reden, damit er zur Vernunft kommt;  

 

die deutsche Sprache [eines Einzelnen od. einer Gruppe]; die näher gekennzeichnete deutsche 

Sprache: gutes, gepflegtes, fehlerfreies Deutsch; Deutsch lernen, verstehen; fließend, gut Deutsch 

sprechen; eine Deutsch sprechende (die deutsche Sprache beherrschende) Französin; sein Deutsch 

ist akzentfrei; etw. auf Deutsch sagen; der Brief ist in Deutsch geschrieben, abgefasst; »Timing«, zu 

Deutsch (auf Deutsch [heißt das]) »der richtige Zeitpunkt für etwas«;  

 

 

 

 

 

 


